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Niederschrift Nr. 20  

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Rehm-Flehde-Bargen 
am Dienstag, 19. Juni 2012, im Schmidt's Gasthof, Rehm-Flehde-Bargen 

 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:35 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Frau Daniela Donarski als Vorsitzende 
und die Mitglieder 
Herr Jörg Sötje 
Frau Isabel Schmoll 
Herr Heino Anhalt 
Herr Ulrich Schütt 
Herr Günther Hallmann 
Herr Mathias Schmidt 
 
Nicht anwesend sind entschuldigt: 
Herr Claus Jasper 
Herr Martin Nissen 
 
Von der Verwaltung anwesend:  
Verwaltungsfachangestellter Robert Tech als Protokollführer. 
 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt, Bürgermeisterin Donarski stellt die frist- und 
formgerechte Einberufung der Sitzung mit Einladung vom 08.06.2012 fest. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt die Vorsitzende diese wie folgt zu erweitern: 
TOP 10: Bau- und Wegeangelegenheiten 
TOP 11: Grundstücksangelegenheiten 
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt verschiebt sich entsprechend. Die Erweiterung 
wird einstimmig beschlossen. 
 
Weiterhin beantragt die Bürgermeisterin, dass die Öffentlichkeit zu den 
Tagesordnungspunkten 11 und 12 ausgeschlossen wird, da berechtigte Interessen 
Einzelner dies erfordern. Sie fragt, ob zu ihrem Antrag eine Aussprache gewünscht 
wird.  
Eine Aussprache wird nicht gewünscht und dem Antrag auf Ausschluss der 
Öffentlichkeit wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
Tagesordnung 
 
 öffentlich 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 19 vom 05.03.2012 
3. Mitteilungen der Bürgermeisterin 
4. Genehmigung der Jahresrechnung 2011 
5. Genehmigung von über- und/ bzw. außerplanmäßigen Ausgaben 2012 
6. Betreuungszeiten KiTa Pusteblume 
7. Kindertagesstätte Lunden - Finanzierung eines notwendigen Anbaus für eine 

Familiengruppe 
8. Erstellung eines Kanalkatasters 
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9. Eingaben und Anfragen 
10. Bau- und Wegeangelegenheiten 
 nicht öffentlich 
11. Grundstücksangelegenheiten 
12. Niederschlagung von Forderungen 
 
 
TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Bürger - Name wurde aus datenschutzrechtlichen Gründen entfernt - fragt an, ob es 
neue Erkenntnisse darüber gibt, was aus dem ehemaligen Schrankenwärterhäuschen 
am Bahnübergang Schlichtinger Chaussee wird. 
 
Frau Donarski teilt mit, dass ihr keine neuen Erkenntnisse vorliegen. Das „Gebäude“ 
befindet sich im Besitz der Deutschen Bahn. Einen entsprechenden Ansprechpartner 
bei der Bahn zu finden gestaltet sich als äußerst schwierig.  
 
Weitere Fragen werden von den anwesenden Bürgern nicht gestellt. 
 
 

TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 19 vom 05.03.2012   
 
Die Niederschrift Nr. 19 vom 05.03.2012 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 
 

TOP 3. Mitteilungen der Bürgermeisterin   
 
Frau Bürgermeisterin Donarski gibt ausführlich die zahlreichen von ihr seit der letzten 
Sitzung wahrgenommenen Termine und Repräsentationsaufgaben bekannt.  
 
 

TOP 4. Genehmigung der Jahresrechnung 2011   
 
Die Jahresrechnung der Gemeinde Rehm-Flehde-Bargen für das Haushaltsjahr 2011 
wurde von den Ausschussmitgliedern anhand der Belege und Kassenbücher geprüft. 
Beanstandungen haben sich nicht ergeben. 
 
Die Jahresrechnung hat folgendes Ergebnis: 

1. Verwaltungshaushalt 
           Bereinigte Soll-Einnahmen   680.565,23 € 
           Bereinigte Soll-Ausgaben    680.565,23 € 

2. Vermögenshaushalt 
     Bereinigte Soll-Einnahmen    153.109,29 €  
     Bereinigte Soll-Ausgaben         153.109,29 €   

 
Stand allgemeine Rücklage     104.383,07 € 
 
Beschluss:  
Die Gemeindevertretung genehmigt die Jahresrechnung der Gemeinde Rehm-Flehde-
Bargen für das Haushaltsjahr 2011. 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
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TOP 5. Genehmigung von über- und/ bzw. außerplanmäßigen Ausgaben 2012   
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung stimmt der Leistung folgender über- bzw. außerplanmäßigen 
Ausgaben für das Haushaltsjahr 2011 gemäß § 82 GO zu: 
 

Haushaltsstelle Begründung Überschreitung 
 

0.02000.45000 
Ansatz: 0,- € 

 
Kosten f. arbeitsmedizinische 

Betreuung  
Kostenanteil für Grundbetreuung 1. 

Halbjahr 2012 

 
  

33,96 € 
 

 
0.13000.562000 
Ansatz: 400,- € 

 
Feuerwehr Aus-/Fortbildung 
Verdienstausfall  für einen 

Feuerwehrkameraden Teilnahme an 
Lehrgang 26.-30.03.2012     

 
 

665,30 € 

 
Deckungsring 6 
Ansatz: 600,- € 

 
Kinderspielplatz 

Pfosten, Palisaden u. a. für 
Erneuerung Zaun 

 
 

152,64 € 

 
Deckungsring 8 
Ansatz: 8.100,- € 

 
Straßenbeleuchtung 

Fehlersuche Flehde/B5 Schütz und 
Kabel ausgetauscht 

 
336,27 € 

Gesamt  1.188,17 € 
 
Die Deckung der Mehrausgaben im Verwaltungshaushalt erfolgt durch Mehreinnahmen 
bei der Grundsteuer B. 
 
Stimmenverhältnis:  einstimmig 
 

 

TOP 6. Betreuungszeiten KiTa Pusteblume   
 
Die Kita Pusteblume hat ihre Betreuungszeiten angepasst. Die Regelbetreuungszeit ist 
nunmehr von 7.30 Uhr bis 12.30 Uhr. Darüber hinaus wird bei Bedarf  eine erweiterte 
Betreuung von 7.00 Uhr – 7.30 und von 12.30 – 13.00 Uhr angeboten. 
Die KiTa wird in den Sommerferien nur noch 3 Wochen geschlossen. 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die geänderten Betreuungszeiten der KiTa Pusteblume 
zustimmend zur Kenntnis.     
 
 

TOP 7. Kindertagesstätte Lunden - Finanzierung eines notwendigen Anbaus für 
eine Familiengruppe   
 

Um den ab dem 01.08.2013 bestehenden Rechtsanspruch erfüllen zu können, dass 
Kinder ab dem 1. Geburtstag einen Kindergartenplatz erhalten, hatte  sich die 
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Gemeinde Rehm-Flehde-Bargen dazu entschlossen, sich an der Einrichtung einer 
entsprechenden Familiengruppe in der Kindertagesstätte Lunden zu beteiligen. 
Das Vorhalten dieser Familiengruppe macht bauliche Veränderungen notwendig. Die 
von den beteiligten Gemeinden aufzubringenden Kosten belaufen sich insgesamt auf 
voraussichtlich 39.540,99 €.  
Gemessen an der Finanzkraft der Gemeinde Rehm-Flehde-Bargen ergibt sich ein 
Anteil von 4.283,45 €. 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Rehm-Flehde-Bargen stimmt dem vorgelegten Finanzierungskonzept 
zum notwendigen Anbau für eine Familiengruppe in der Kindertagesstätte Lunden zu. 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 

 

TOP 8. Erstellung eines Kanalkatasters   
 
Bürgermeisterin Donarski teilt mit, dass ein digitales Kanalkataster erstellt werden 
muss. Es müssen noch ca. 5 km Kanalisation gespült und verfilmt werden. 
 
Der Kreis Dithmarschen hat für diese Maßnahme eine Fristverlängerung bis zum 
31.12.2012 eingeräumt. 
 
Die genauen Kosten können noch nicht beziffert werden. Frau Donarski wird 
entsprechende Angebote einholen. 
 
Es wird sich einstimmig darauf verständigt, dass die Bürgermeisterin bereits jetzt 
ermächtigt wird, nach Einholung der Angebote einen entsprechenden Auftrag an den 
günstigsten Anbieter zu vergeben. 
 
 

TOP 9. Eingaben und Anfragen   
 
Die Einwohnerzahl am 30.09.2011 betrug 539. 
 
Die nächste Gemeindevertretersitzung ist für den 17.09.2012 vorgesehen. 
 
Das Kindervogelschießen findet am 23.06.2012 statt. 
Am 02.07.2012 ist die Seniorenfahrt der Gemeinde. 
 
 

TOP 10. Bau- und Wegeangelegenheiten   
 
Bauausschussvorsitzender Günther Hallmann berichtet, dass die östliche Wand der 
ehem. Schule (im Bereich der KiTa) durchfeuchtet ist und diverse Risse aufweist.  
Nach kurzer Diskussion wird sich einstimmig darauf verständigt, dass Herr Hallmann 
nach Einholung entsprechender Angebote den Auftrag zur Sanierung der Wand - bis 
zu einer Angebotssumme von höchstens 3.500 € - vergeben kann. 
 
Weiterhin werden noch einige andere Maßnahmen angesprochen. Diese sollen auf 
einer Bauausschusssitzung  am 02.08.2012, 19.00 Uhr, Treffpunkt ehem. Schule, 
näher erörtert werden. 
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Frau Donarski stellt  mögliche Projektideen, die im Rahmen der Aktiv-Region ETS 
gefördert werden könnten, vor. Zum einen könnte ein Grundstück, was sich momentan 
noch in Privatbesitz befindet, renaturiert werden. Weiterhin könnte das 
Feuerwehrgerätehaus um einen Multifunktionalraum (Dorfgemeinschaftsraum)  
erweitert werden.   
Man spricht sich einstimmig dafür aus, die beiden Ideen weiter zu verfolgen. 
 
Ein LKW hat den Krummhornsweg (Verlängerung Tannenweg) stark beschädigt. Der 
LKW-Fahrer wurde durch sein Navigationsgerät fehlgeleitet. Der durch ein Gutachten 
bezifferte Schaden beläuft sich auf ca. 15.000 €. Der Betrag wurde durch die 
Verwaltung von der Spedition angefordert. 
 
Frau Donarski gibt den Termin für eine Informationsveranstaltung am 20.06.2012 um 
20.00 Uhr in Kleve bezüglich der geplanten 380 kv Trasse  bekannt. 
Ein Teil der geplanten Trasse soll unter Umständen auch auf dem Gemeindegebiet von 
Rehm-Flehde-Bargen entlang der Bahnlinie verlaufen. Die anwesenden 
Gemeindevertreter sprechen sich gegen das Vorhaben aus. 
Die Bürgermeisterin wird gebeten, eine ablehnende Stellungnahme zu verfassen. 
 
Der Jungboyeweg (Flur 1 Flurstück 125/2) ist nach wie vor in einem schlechten 
Zustand. Es wird hier übereinstimmend Handlungsbedarf gesehen. Nach eingehender 
Diskussion entschließt man sich, dass der Weg ausgebaut werden soll. In einem ersten 
Bauabschnitt ist der Weg zu verbreitern und soweit herzurichten, dass zu einem 
späteren Zeitpunkt nur noch eine Verschleißdecke aufgebracht werden muss. Die 
Kosten für den ersten Bauabschnitt werden auf ca. 40.000 € geschätzt. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt den Ausbau des Jungboyeweges in der 
vorgetragenen Form. 
 
Stimmenverhältnis: 5 Ja-Stimmen  

2 -Enthaltungen     
 

 
 
 
 
 
_______________________    ______________________ 
Vorsitzende       Protokollführer 
 


